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Tecnología Minera (TM): En 
su carrera profesional ¿cómo 
asume este nuevo reto de ser 
presidente de la SNMPE?

Carlos Gálvez (CG): Después 
de estar 44 años en la industria me 
parece interesante poder interac-
tuar en tres sectores con los que 
he convivido, como son la minería, 
en casi toda mi vida profesional; la 
electricidad, en parte de mi vida 
profesional y los hidrocarburos, 
donde nunca he incursionado. Creo 
que nunca es tarde para aprender, 
así que estoy aprendiendo.

TM: ¿Cuáles son los objeti-
vos que se ha trazado a corto, 

mediano y largo plazo?
CG: Bueno aquí no hay muy 

largo plazo para mí, ya que mi 
participación en la SNMPE como 
presidente es por un periodo de 
dos años. Así que es corto o hasta 
mediano plazo creo yo. 

Lo que tenemos que hacer es 
tener un adecuado canal de comu-
nicación para llegar a las gene-
raciones jóvenes que han estado 
distantes de la actividad, viviendo 
de espaldas a la sierra y a la selva, 
quienes dentro de su ecuación de 
vida no tienen en consideración el 
hecho de que el Perú es un país 
con potencial minero-energético. 
Siendo eso así tenemos que dar a 

conocer esta característica, y por 
ello no me cansaré de repetir que 
“es imposible que alguien quiera 
aquello que no conoce”. A través 
de los años se han creado mitos 
respecto de estas actividades, por 
lo tanto lo que nosotros tenemos 
que hacer es explicarles y darles 
la información completa y veraz.

TM: ¿Entonces existe una 
mala comunicación o falta de 
comunicación?

CG: Yo diría que hay una falta 
de comunicación. ¿Usted ha visto 
a productores mineros o represen-
tantes de las empresas de hidro-
carburos salir a declarar o tener 
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“El estado debe generar 
confianza en el inversionista 
y tener voluntad política”
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presencia en colegios o universida-
des? Pues yo tampoco. Entonces, 
cuando uno deja la cancha libre o 
el espacio vacío, otro lo llena.

TM: ¿Hay un distanciamien-
to entre el gobierno, empresa 
privada, instituciones y comu-
nidades?

CG: Distanciamiento no hay, yo 
tengo pocas semanas al mando 
de esta institución y me he podido 
reunir con algunas autoridades y a 
los cinco minutos hemos coincidi-
do que estamos jugado el mismo 
partido y estamos mirando para 
el mismo lado, lo que ha ocurrido 
aquí es un abandono histórico del 
Estado hacia las poblaciones, no 
hemos tenido una acción perma-
nente por parte del Estado, cuyas 
autoridades solo aparecen cuando 
hay conflictos. Su participación se 
llama “mesa de diálogo” y luego 
“mesa de desarrollo” pero se lla-
men como se llamen son un “pique 
y safa”: van, se sientan a discutir, 
dicen que llegan a acuerdos, se 
dan media vuelta, se retiran y lo 
que nosotros necesitamos es una 
presencia permanente del Estado.

Lamentablemente siempre se ha 
dado la situación de David y Goliat 
en donde la empresa grandota -que 
es abusiva y arrogante-con todo su 
poder trata de perjudicar o avasallar al 
poblador o a la pequeña comunidad 
indefensa y no se dan cuenta que las 
mismas poblaciones o comunidades 
son las que quieren desconocer las 

consultas previas o acuerdos a los 
que se llegan entre el Estado, empre-
sa privada y comunidades.

TM: ¿Considera que debería 
haber un “mea culpa” por parte 
de las empresas privadas?

CG: Yo creo que el “mea Culpa” 
debe de ser de todas las partes. Las 
empresas privadas hemos hecho 
nuestro examen de conciencia, 
cuando identificamos que “hemos 
metido la pata” tenemos nuestro 
dolor de corazón y a partir de allí 
viene el propósito de enmienda y 
por supuesto que pagamos la peni-
tencia permanentemente. Yo creo 
que eso nos corresponde a las tres 
partes (gobierno, comunidades y 
empresa privada) ya que aquí no 
hay un solo responsable.  

TM: ¿Se corre el riesgo de que 
el Perú deje de ser una plaza 
atractiva para las inversiones?

CG: El Perú tiene la fortale-
za para enfrentar la desacelera-
ción económica global y nacional, 
pues cuenta con un buen manejo 
macroeconómico, con estabilidad 
jurídica, pero es necesario que se 
ratifique la voluntad política del 
gobierno de promocionar la inver-
sión privada, dando señales claras 
que generen mayor confianza entre 
los inversionistas.

En este contexto, es vital la 
plena vigencia de reglas sencillas, 
estables y predecibles en el tiem-
po, buscando que la administra-
ción pública sea más eficiente, que 
cumpla su labor de fiscalización y 
de promoción de las inversiones.

TM: ¿Cuál es la situación 
actual de la minería peruana?

CG: En el año 2014 el sector 
minero se vio afectado por la reduc-
ción de los precios y producción de 
los minerales, y el incremento en 
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